

# DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.  
Redacción y Administración, Plaza de Herreradores, 15, bajo.

AÑO III. — NUM. 566

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.  
La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Lunes 23 de Agosto de 1897

## DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción.

UNA peseta, al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

## EXTRANJERO

El suceso de actualidad de más resonancia en Europa, ha de ser sin duda alguna el viaje a San Petersburgo del Presidente de la República francesa, viaje con motivo del cual hemos afortunado en otra ocasión, apreciaciones, no muy favorables por cierto, a la salida de Mr. Faure del territorio francés.

Estas visitas de cortesía, muy propias entre soberanos, por el carácter personalísimo que suelen afectar, no las encontramos tan oportunas, siendo el primer magistrado de una República democrática, quien realiza un acto de esta naturaleza, para el que solo podríamos encontrar cumplida justificación, en circunstancias extraordinarias y cuando del mismo hubieran de originarse consecuencias trascendentales para el porvenir de la nación.

¿Habrá de influir en los futuros destinos de la República el que por algunos días sea Mr. Faure el huésped agasajado del Czar en su palacio de Peterhoff? Mucho tememos que todo quede reducido a demostraciones amistosas sin consecuencias, propias para halagar la vanidad francesa, pero insuficientes a desvirtuar las declaraciones hechas en la reciente entrevista del Czar con los emperadores de Alemania, en cuya entrevista se afirmó una vez más la cordialidad de relaciones que entre ambos imperios existe.

De todos modos, esperamos el desarrollo de los acontecimientos, para juzgarlos con el debido acierto; y mientras tanto y a falta de otros asuntos de más importancia dedicaremos algunas líneas a la famosa cuestión Turin-Orleans.

Ni el general Albertone, ni el teniente Pini, han podido realizar su designio de batirse en duelo con Enrique de Orleans, por el honor del ejército italiano. Tan singular distinción estaba reservada al conde de Turin, hijo segundo de D. Amadeo de Saboya, a quien el príncipe dió

la preferencia, sin duda por ser individuo de la casa real de Italia. El encuentro ha tenido lugar en las inmediaciones de Paris, resultando herido de alguna consideración el príncipe de Orleans, el que por fortuna se encuentra ya fuera de peligro, según los últimos partes de las agencias telegráficas.

Aunque no somos partidarios del duelo, acto que los más rudimentarios principios de moral condenan, y que tan solo se mantiene entre nosotros por la fuerza de la costumbre y debido al falso concepto que del honor y de la dignidad humana han formado las preocupaciones sociales, todavía lo encontraríamos relativamente justificado, cuando, no tratándose de espadachines de oficio, fuese motivado por cuestiones puramente personales, pues siempre inspiró simpatías y es digno de respeto, quien expone su vida, defendiéndola al propio tiempo con energía, para rehabilitarse ante la opinión pública, bien en concepto de ofensor, ó bien con el carácter de ofendido, que en ambas situaciones puede quedar el buen nombre mal parado. Pero como esa rehabilitación convencional, que a veces imponen las citadas preocupaciones sociales, ya que dentro de la sociedad vivimos y es por tanto muy difícil sustraerse a la influencia de sus leyes verdaderas ó falsas, no alcanza más allá de la persona ó personas que directamente han corrido el riesgo del combate, resulta este perfectamente inútil para su objeto, cuando se ha llevado á cabo en nombre de una colectividad, la que, cual sucede en este caso al ejército italiano, queda después del lance, en el mismo lugar que en el concepto público ocupaba antes de verificarse aquél. Además D. Enrique de Orleans, apesar de haber estrechado las manos a su adversario en señal de reconciliación, es más que probable, es seguro, que no ha de retractar e de lo dicho en sus correspondencias con motivo de la campaña de los italianos en Abisinia; y aunque lo hiciera, ningún efecto produciría su retractación, no viniendo acompañada de pruebas irrecusables de los hechos en que se fundara, estimándose únicamente como homenaje tributado a la bravura de su vencedor. Luego el duelo ha resultado inútil para su objeto, según antes decimos, y no ha tenido, ni después de todo puede tener otro alcance, que el de poner de relieve las figuras más ó menos interesantes del príncipe de Orleans y el conde de Turin ante ese mundo caballeresco que rinde al valor personal un culto apasionado.

En resumen: Enrique de Orleans será por bastante tiempo el favorito de las damas parisienses, pudiendo añadir algunas

páginas al diario de sus conquistas; y el joven conde de Turin afirmando su prestigio, habrá conseguido despertar un entusiasmo, no exento de emulación, entre la oficialidad del ejército italiano.

A. S.

## Carta de Madrid

Madrid 22 de Agosto 1897.

## NOTAS DEL DOMINGO.

A la tragedia de Santa Agueda ha sucedido el inevitable sainete político, donde todos los personajes quieren aparecer de primeros actores y luchan por alcanzar el cargo de director de escena.

Realmente el espectáculo vá tocando en los límites de lo bufo... y mas parece propio de artistas dedicados al género cómico, que de personalidades salientes de la política.

Todo se vuelven conferencias, todas las primeras frases son de respecto y consideración al ilustre Cánovas, pero todos los deseos van encaminados a pescar la jefatura vacante, por medios indirectos.

Y no puede culparse a unos más que a otros en estos trabajos de zapa, porque si Romero pretende subir a la cucaracha poniendo el pie sobre los silvelistas Pidal quiere ganar la meta empujando al que supone ha de caer antes, Silvela simula achantarse para tomar nuevos bríos y adelantar a sus competidores. El duque y en hace que se vá y sigue observando y Tetuan siempre silencioso no apoya en público su candidatura pero le satisface la idea. A todo esto los adversarios políticos continúan creyendo inevitable la crisis política y la necesidad de que... los sean llamados al poder.

En tal estado se encuentra nuestra «cosa pública» que más que inspirada por el patriotismo, parece bastardeada por la ambición.

También es consecuencia del asesinato de Santa Agueda, el diluvio de declaraciones políticas que se nos ha echado encima. No hay conspicio importante que no dé su opinión sobre los sucesos actuales y que no termine afirmando el ascua a su sardina.

Pero no solemos hacer gran caso de tales declaraciones porque antes de que se publiquen ya sabemos su contenido con solo conocer el nombre del autor.

Los conservadores, que se impone la continuación del actual gabinete para continuar la obra comenzada, y dentro

de esta opinión se hacen las variaciones consiguientes según que el *declarante* sea romerista, pidalino, silvelista etc.

Los fusionistas todo lo ven negro, desequilibrado, caminamos a la ruina, al caos, es irracional la continuación de la actual política y se necesita la inmediata subida de Sagasta.

De modo que gastan el tiempo los *reporters* que andan entrevistando al político que se echan a la cara y los hombres públicos que no desperdician ocasión de soltar sus autorizadas observaciones.

El teatro de verano en Madrid decadente y caminando a su clausura. No puede darse temporalada mas sosa. No ha habido un estreno que pueda ser considerado como acontecimiento aun en clase de estival.

En el Príncipe Alfonso continúan con las obras procedentes de Apolo, en El dorado siguen sin pagar y explotando «Los cocineros».

Que se cierren, y que las empresas se dediquen a preparar la temporada de invierno, para que luego no culpen de las deficiencias a las precipitaciones.

Lo que es para el negocio que ahora hacen mejor estarían cerrados hasta los circos.

## Alcance de noticias.

Madrid 22 (6:30 t.).

Telegrama oficial: Manila 21. En hospitales Manila, 1.019 161 enfermos en provincias con Mindanao y Joló. En 26 hospitales militares y enfermerías 1.188, total 3.149 de ellos, 8.693 europeos y 456 indígenas.

Por petición médicos gestioné anticipadamente Transatlantica tenerlos bahía tropa va socorrida hasta fin mes; si tiene alcances se les da letra sobre Barcelona; inútiles llevan donativos entre veinte y cien pesos.

Desde ataque San Rafael se limitan encuentros con tusilianes y pequeñas partidas, que nos han producido en la semana cuatro muertos y diez y seis heridos tropa; el enemigo cabezillas Deifin, Esquivel y Salamat y ochenta y siete muertos.

Otra vez Aguinaldo, con todas sus fuerzas, ha intentado apoderarse de San Rafael, siendo rechazado con grandes pérdidas; dos columnas le han encerrado en el monte, hemos tenido un muerto y diez heridos, el hambre le obliga a esas excursiones; procuro quitarle todo recurso. Primo de Rivera.



—Telegrafian de San Petersburgo que durante la última noche ha ocurrido en Kiew una horrorosa catástrofe. Debido a imprudencia ó descuido de algún dependiente se produjo una explosión de vecina en una droguería ocasionando un terrible incendio que se propagó á las casas inmediatas. Se han abrasado quince personas. Son muchas las pérdidas materiales.

Dicen de Londres que según noticias de Washington Woodorf trae el encargo de negociar con España un convenio para el nombramiento de una comisión encargada de arreglar las reclamaciones referentes á la guerra de Cuba.

—Telegrafian de París que ha llegado el general Lopez Dominguez el cual ha dicho á un redactor de «Le Figaro» que desde la muerte del señor Cánovas reina en todos los partidos un completo desbarajuste tanto más perjudicial cuanto que la guerra de Cuba necesita que se le dedique gran atención. Estima que apesar de la opinión de Weyler es difícil pensar en la pacificación de Cuba para Marzo de 1898. Lo que sí podrá afirmarse es que si las noticias de Cuba son buenas afianzarán á los conservadores que podrán mantenerse algún tiempo, pero en otro caso Sagasta solo puede salvar la situación.

—Según telegrafian de San Sebastián cuando tuvo la Reina conocimiento del asesinato de Cánovas pretendió venir á Madrid disuadiéndolo los ministros. Comentase mucho las frecuentes viajes del general Pando. Ayer comió con el general Azcárraga Tetuan y se cree que hablaron de asuntos de Cuba. Le había dicho que había dimitido Weyler pero el general Azcárraga lo ha negado.

—Telegrafian de Constantinopla que en una casa del barrio de Pera se ha encontrado la policía dos bombas de dinamita. Continúan los registros y las detenciones.—Almodovar.

## Ojeada á la Prensa

«El Nacional» contesta del modo siguiente las observaciones que á la solución de la última crisis hacen los periódicos de oposición:

«Los pueblos bárbaros hacen de cualquier cosa un tóscico monigote, lo proclaman representación de la divinidad, y ante él se prosternan y lo adoran... Nuestros periólicos más ilustrados, aquellos que en servicio y agasajo del público han logrado mayor número de lectores, acos tumbran hacer cosa parecida. Idean á su modo los sucesos, los barajan á su guisa y sientan á su gusto soluciones peregrinas. ¿Qué luego viene la realidad á desbaratar todos esos castillos de naipes? Pues los periódicos se indignan, y dicen que eso es un disparate, que todo el mundo ha sido defraudado, etc.

Esto es lo que ha ocurrido ahora con la solución dada por S. M. á la situación creada por el suceso de Santa Agueda. *El Imparcial* y el *Heraldo* habían opinado que debía ser otra esa solución, sus *reporters* habían anunciado que sería otra... y el juicio desoído y la profecía fracasada los indignan contra la rea-

lidad. Algo semejante ha ocurrido á la respetable Agencia Mencheta que no se mete una sola vez á augurar de la política sin errar gravemente, porque no es lo mismo hacer obispos que crear Ministerios.

¿Qué podemos hacer nosotros ante tal estado de ánimo en colegas tan estimables, sino acompañarles en el sentimiento y desearles cristiana resignación para la pérdida irreparable de sus dotes proféticas? A nadie sino á ellos ha sorprendido la solución de la crisis, y sus esperanzas son las únicas que han quedado defraudadas. La opinión, que no les acompañaba en tales cálculos, tampoco les acompaña en el enojo de ahora. A lo sumo, se ríe de la diligencia y del acierto de los apreciables noticieros que tan garrafalmente se han equivocado.

La opinión del *Heraldo* se puede sintetizar en lo siguiente: la Corte debió trasladarse á Madrid para resolver la crisis, y la solución de ésta debió ser, ó el regreso de los liberales al poder, ó la constitución de un Ministerio de notables del partido conservador. *El Imparcial*, y con él otros periódicos de oposición, reducen se á decir que esto es una interinidad y que no está la Magdalena para tafetanes. Tanto lo cree interino *El Imparcial*, que se enfada porque el señor presidente del Consejo ha hablado de sus planes administrativos y parlamentarios para los meses de Octubre y de Noviembre.

Eso de la interinidad es cosa que también han inventado los periódicos. Ni se la puede suponer en el ánimo de S. M. al otorgar su confianza, ni en el del general Azcárraga al recibirla. Cuando la Corona da sus poderes y un gobierno los recibe, no es lícito hacerlo con el acuerdo previo de que solo se trata de una confianza transitoria, limitada á este ó aquel plazo. Si no fuese así, no se podría pedir al Ministerio en tal forma creado autoridad ni prestigio en la opinión. ¿Conviene á la Corona Gabinetes sin crédito, ni puede aceptarlos algún partido ó algún hombre?

Podrá ser modificado mañana por la tarde este Gabinete, podrá ser llamado pasado mañana el partido liberal, y así y todo, en uno y en otro caso, nadie podrá afirmar que este haya sido un Gobierno interino. Si esos cambios vinieran vendrían impuestos por las circunstancias que variasen, no porque éste no sea un Gobierno tan estable y tan fuerte como podría serlo otro cualquiera.

Hace, pues, muy bien el general Azcárraga en esponer un programa no para salir de estos dos meses de interinidad supuesta, sino para luego y para siempre que siga mereciendo la confianza de la Corona.

No son más sólidos los ataques del *Heraldo*. Por lo pronto, esa necesidad imperiosa de que la Reina hubiese venido á Madrid es cosa en que nadie puede creer, pues aun en el caso de que la Corona hubiese necesitado ilustrarse con la opinión de los personajes principales de la política y variar ésta, ¿para qué venir á Madrid? ¿Es que vivimos todavía aquellos tiempos de diligencias en que acudir de Madrid ó de Santander ó de Avila á San Sebastián podía ser un pro-

blema aterrador? Poco más cuesta á nuestros personajes el viaje de su casa á la plaza de Oriente que al palacio de Miramar.

Lo que hay es que no hacian falta tales consultas. En el mes de Junio las hizo la Corona, y de ellas dedujo que debía mantener su confianza en el partido conservador y en el pensamiento del señor Cánovas. ¿Es que á los dos meses ya no era tal el partido conservador ni el mismo, encarnado en el Gabinete que presidiera, el pensamiento del insigne estadista? ¿Pretende el *Heraldo* que la Corona declarase muerto en Santa Agueda el partido conservador y perdidos allí mismo el pensamiento y el programa del señor Cánovas?

Todo lo que no sea razonar sobre estos hechos, es dar al propio juicio una importancia desmedida, capaz de trocar y destruir la realidad de las cosas.

## Diario Cómico

### PACOTILLA

En Valladolid, el día siguiente al en que se recibió la infausta noticia de la muerte de Cánovas, un sastre muy conocido en aquella capital adornó sus balcones con colgaduras.

Pero resulta que dicho industrial, que es una buena persona y que tiene tanto de anarquista como Sagasta de torero, había sacado á la intemperie, para proceder á su limpieza, dos cubre camas confeccionados por él y premiados en la exposición de 1891.

¿Cómo demonios no comprendió que en aquellas circunstancias las colchas estaban haciendo un papel odioso?

Vea usted por donde lo que ha ganado como sastre lo ha perdido como hombre de seso.

¡Dios le conserve la vista!

¡Hombre!

El tamborilero y redoblante encargados de amenizar las romerías que se celebrarán en breve en San Juan de Somorrostro, retan á otros dos...

—¿A ver quienes tocan mejor el redoblante y el tamboril.

—No, señor, ¡a ver quien corta en menos tiempo un trozo de maderal!

Vamos, ¿lo ven ustedes? La humanidad está chiflada.

¿Qué tienen que ver el tamboril y el redoblante con una obra de carpintería?

Lo mismo que un despacho de vinos al por menor, con el despacho de un expediente.

Ha vuelto ha manifestar el Sr. Sagasta que deben continuar los conservadores hasta el regreso de la corte á Madrid.

¡Buenos han quedado los conservadores para continuar el poder!

¡Y buenos estan los fusionistas para reemplazarlos!

Ni uno ni otro partido tiene cabezas —exceptuando á don Praxedes que aun no chochea— para regir á España, que necesita hombres muy eminentes, de mucha fibra, Por nuestro mal, ya no queda en España de ese percal.

Un corresponsal de un periódico de Madrid ha celebrado una *interview* con el general Pando en San Sebastian,

Se proponía el corresponsal saber cuál era en concepto del *interviewado* la situación que crea á España la muerte del Sr. Cánovas del Castillo.

Y el general, refiriéndose á cuanto se relaciona con la guerra de Cuba, contestó en síntesis que grandes fueron los medios puestos en práctica por el gobierno que presidía el estadista insigne con objeto de acabar la guerra, pero que ciertos procedimientos de detalle habían hecho ineficaces los esfuerzos del ejército y de la armada.

Poco después de regresar de Cuba él manifestó de oficio, al gobierno lo que procedía.

No ya de oficio, sino de todos modos—añadió—he rogado, ruego y rogaré á cuantas personas puedan influir en la cuestión cubana, que me concedan un puesto cualquiera siempre que desaparezca lo que no es posible mantener.

El corresponsal debió de quedarse con la boca abierta y probablemente diría después al salir de la visita:

—Pues, señor, ó estoy peneque ó lo que yo en limpio saco es que el general opina, que Cánovas era un sabio y para acabar la guerra hizo cuanto es necesario, siendo una pérdida grande la que hemos experimentado con la muerte de ese hombre tan ilustre; pero... ¡vamos! que no hay que desesperarse, que no es la cosa *pa* tanto, ni *pa* mucho menos, mientras exista el general Pando! ¡Me parece, caballeros, que me lucí *interviewándolo*!

Una mujer labriega casada, de treinta años y gallega, dió cerca de Santiago el otro día, en medio de la via, á luz, sobre una manta, una robusta infanta. Fué recogida cuidadosamente y la llevaron inmediatamente al hospital vecino, y en medio del camino ¿qué dirán los lectores que hizo ella, no se si por su buena ó mala estrella? Con abuso evidente que allí escandalizó á toda la gente



y sin dar de su acción explicaciones...  
 iparió otros dos mamones!  
 los que la trasportaban  
 se quedaron dudando desde luego  
 si sería mujer lo que llevaban  
 ó una cuba de riego!

José Estraña.

## NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 23 (8,15 m.)

Ha sido objeto de muchos comentarios la contestación oficiosa que se ha dado á las declaraciones del Sr. Silvela. Se supone fracasada la armonía preliminar que se había establecido para llegar á la unión entre silvelistas y conservadores y como consecuencia de ello se acentúa la creencia de un inmediato cambio político.

Madrid 23 (8,30 m.)

Sigue la calma política aparente sin perjuicio de que continúen haciéndose caballos. Se insiste, en que en el próximo Consejo de ministros se tratará la cuestión de Cuba y se acordará rectificar el plan de operaciones. Algunos esperan que al comunicarle dichos acuerdos al general Weyler este presentará la dimisión.

## Noticias

Estando maniobrado, en la estación de Moron el 20 del actual, el tren mixto de la línea de Valladolid á Ariza, fué arrollada la niña Eugenia Yaguie de 8 años de edad.

Sobre las seis de la tarde del día 19 del actual se declaró un peque-

ño fuego en la casa de Aquilino Millán vecino de la Villa de Noviercas el cual fué localizado merced á los trabajos practicados, por la Guardia Civil Autoridades locales y vecindario.

En el mismo día y sobre la una de la tarde se declaró otro incendio en la casa de Andres Lázaro Uriel, vecino del pueblo de Carazuelo el cual se propagó á la de Concepción Lázaro Asensio, siendo localizado á las siete y media de la tarde por los vecinos del mismo pueblo y los de Fuentetecha, Ojuel, Mazalvete, Candilichera y Guardia civil de Almenar calculándose las pérdidas ocasionadas por el siniestro en 562 pesetas.

La Comisión de Monumentos de esta provincia se reunió el sábado 21 del actual bajo la presidencia de don Lorenzo Aguirre, acordando dirigir á la Real Academia de la Historia expresiva demostración de sentimiento por la muerte de su director D. Antonio Cánovas del Castillo; y á la vez solicitar de dicha Real Academia se declaren de Monumentos Nacionales, el Claustro de San Pedro, las iglesias de Santo Domingo y de San Juan y la portada de San Nicolás, con el fin más plausible de atender á su conservación por la importancia artística que tienen para nuestra ciudad.

Con atento B. L. M. del Sr. Alcalde presidente del Ayuntamiento de esta Capital hemos recibido dos ejemplares de la Memoria de la gestión municipal

en el bienio de 1895 á 97 que agradecemos y de cuyo documento nos ocuparemos con extensión.

### Registro civil.

Hoy no se ha hecho ninguna inscripción.

Ayer se hicieron las siguientes inscripciones.

Nacimientos: Juana Hernandez Gonzalo.

Defunciones Modesta Dominguez Gonzalo de nueve años.

## Pasatiempos.

Solucion

ELEODORO

Jeroglífico comprimido.

KK

Adela 10q

La solución mañana.  
 Fernando Peña.

## Bolsa de Madrid

Cotización del 21 de Agosto de 1897.

### ÚLTIMOS CAMBIOS.

Deuda perpetua 4 por 100 interior....	64,55
Id. id. en títulos pequeños.....	68,00
Id. series G y H.....	67,10
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior....	80,75
Id. en títulos pequeños.....	84,00
Id. series G y H.....	00,00
Deuda a 4 por 100 amortizable.....	00,00
Iden. títulos pequeños.....	80,25
Obligaciones de Aduanas.....	96,25
Banco de España.....	410,00
Compañía Arrendataria de Tabacos....	000,00

Paris á la vista.....	20,95
Oro nuevo.....	00,00

## Observaciones metereológicas.

Máxima solar ayer.....	30,4
Id. sombra.....	23,2
Mínima.....	9,2
Temperatura nueve mañana hoy....	16,2
El barómetro indica tiempo variable.	

## Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

## AGOSTO

SOL sale 5,14 mañana; pónese 6,51 tarde

24

Martes.

130

San Bartolomé ap.

## ANUNCIOS PREFERENTES.

## LA SORIANA

CARNECERIA DE EPIGMENIO  
 DIEZ

Collado, 10 Soria.

Se avisa al público y á los numerosos favorecedores de este establecimiento que se vende carne de vaca.

SCRIA Imp. de Abdón Peréz.—1897

Postigo, 2.

no determine al mariscal á dar un paso que lleva consigo tan grande responsabilidad.

—Al mariscal no es á quien debemos ganar, sino á su mujer.

—Yo me encargo de eso—dijo Richelieu.

—¿Vos?—dijo la duquesa con admiración.

—Sí, yo mismo, señora—contestó Richelieu.

—Vos tenéis vuestra correspondencia y yo tengo la mía. Yo he visto siete u ocho cartas que vuestra alteza ha recibido hoy. Quiere vuestra alteza ver en cambio la que yo recibí ayer?

—Y esa carta de que habláis, ¿es para mí sola ó puede leerse alto?

—Todos los que aquí estamos es gente discreta—dijo Richelieu.

—Así lo creo—repuso la duquesa.

—Pues bien, tomadla y leed.

La duquesa cogió la carta y leyó en alta voz:

«Señor duque:

Yo soy mujer de palabra: mi marido va á marchar para el corto viaje que sabéis. Mañana á las once no estaré en casa más que para vos. Me he decidido después de estar segura de que la culpa recaerá sobre Villeroy. Principio á temer que estais encargado de vengarle. Venid, pues, á la

hora convenida, y probadme que no soy muy reprehensible si os prefiero á mi legítimo marido.»

—¡Ah! perdonad, perdonad mi aturdimiento, señora duquesa, esa no es la carta que yo quise entregaros, esa es la de anteayer. Esperad, hé aquí la de ayer.

La duquesa del Maine cogió la segunda carta que le presentaba Richelieu, y leyó:

«Mi querido Armand:

—¿Es esta? No os equivocáis ahora?—dijo la duquesa, volviéndose á Richelieu.

—No, ahora no me equivoco, siga vuestra alteza.

La duquesa del Maine empezó de nuevo:

«Mi querido Armand:

Sois un peligroso abogado cuando habláis contra Villeroy. Al menos, yo necesito exajerar vuestro talento para buscar excusas á mi debilidad; tenéis en mi corazón un juez interesado en que ganarais el pleito.

Venid mañana para hacer un nuevo discurso, y os daré audiencia en mi tribunal, como llamabais ayer al pobre sofá del gabinete.»

—¿Ya habéis concurrido á la cita?



# LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.

(Paseo de Recoletos).

## GARANTÍAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....	—	43.598.510
TOTAL.....	—	55.598.510

32 años de existencia.

### Seguros contra incendios.

Este gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo dado por siniestros desde el año 1864, de su dación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

Subdirector en Soria, D. José Castellvi.—Plaza de Herradores, 15 bajo.

### Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.



**GRAN FARMACIA**  
DEL  
**Doctor Monge**



Remediado con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

Cuantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como los que por razón de su cargo y empleo se vean precisados á fijarla en la capital, no dejen de visitar esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de muchos conocido y que tan sólo la debe á la asiduidad, esmero y constante solicitud de su propietario, que no elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la ilimitada confianza que sus numerosos clientes le dispensan.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acertada práctica propiense rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra en esta Oficina provista de una colección de medicamentos nuevos y de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo y puede competir á título legítimo, con sus similares extranjeros sin necesidad de que ostenten pomposo nombre de *específicos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos aquellos autores de más nombradía.

Único depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar instantáneamente el dolor de muelas rabioso

## Aibaf Serdina DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

*Nada de jursas inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honra y provecho.*

—10, POSTIGO, 10.—SORIA.—

## JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—



Se responde de la perfección de cuantos trabajos se consintan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos própticos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

—Seguramente.

—Con que la duquesa...

—Hará, según creo, cuanto queramos. Como consigue de su marido lo que le da gana, tendremos la orden de convocatoria en cuanto vuelva el mariscal.

—¿Y cuándo vuelve?

—Dentro de ocho días.

—¿Tendréis valor para ser fiel todo ese tiempo?

—Cuando me comprometo en una empresa, soy capaz de los mayores sacrificios.

—¿Con que, según eso, podemos contar con vuestra palabra?

—Completamente.

—Señores—dijo la duquesa del Maine,—le habeis oido; siga trabajando cada uno por su parte.

—¿Cuándo volveremos á reunirnos?—preguntó Cellamare.

—Eso dependerá de las circunstancias—contestó la duquesa.

Después, volviéndose á Richelieu:

—Nos dedicareis el resto de la noche.

—Os pido mil perdones, pero me es absolutamente imposible. Me esperan en la calle des Bons Enfants.

—Sepamos lo que habeis resuelto—manifestó el duque.

—Lo que os he dicho; obtener del rey, por medio de estas dos cartas, la convocación de los Estados generales. Después que estén reunidos, contando, como contamos, con los tres elementos de la nobleza, clero y ejército, hacemos deponer al regente y nombrar á Felipe V para sustituirle.

—Y como Felipe V no puede abandonar á Madrid, os dará sus plenos poderes y gobernaremos á Francia en su nombre. No está mal calculado, mas para convocar los Estados generales es indispensable una orden del rey.

—El rey la firmará—contestó la duquesa del Maine.

—¿Sin que lo sepa el regente?—preguntó Richelieu.

—Sin que lo sepa.

—¿Habeis ofrecido al obispo de Fregus hacerlo cardenal?

—No, pero ofreceré á Villeroy, la grandeza y el Toison.

—Mucho temo,—dijo Cellamare,—que todo eso